

Jahresbericht 2019/20

Sektion Bern

Liebe Mitglieder

Auch im vergangenen Vereinsjahr standen die Durchführung von Vorträgen zu aktuellen Themen einerseits sowie der Austausch mit den Behörden andererseits im Zentrum der Aktivitäten unserer Sektion.

So hatten die Mitglieder unserer Sektion an verschiedenen Morgen- und Vorabendanlässen die Möglichkeit zur Weiterbildung, zur Diskussion aktueller Entwicklungen und Trends sowie zum Austausch innerhalb der Branche. Die Steuergruppe engagierte sich im Berichtsjahr sowohl im Zusammenhang mit der Revision des Steuergesetzes 2021 des Kantons Bern als auch im direkten Austausch mit den Behörden und setzte sich damit unmittelbar für die Belange der Branche ein.

Das Ende des Vereinsjahres stand ganz im Zeichen von Covid-19. Am 16. März 2020 wurde vom Bundesrat die "ausserordentliche Lage" gemäss Epidemienengesetz erklärt. Viele von uns fanden sich im Homeoffice wieder und das öffentliche und gesellschaftliche Leben kam zum Erliegen. Fragen rund um Kurzarbeit sowie weitere Massnahmen für die Wirtschaft standen und stehen im Fokus für unsere Branche.

1. Mitgliederbestand

Der Mitgliederbestand präsentiert sich per 31.03.2020 wie folgt:

	<u>31.03.2020</u>	<u>Vorjahr</u>
Experten-Einzelmitglieder	536	526
Fachmitarbeiter-Einzelmitglieder	281	241
Alumni	145	138
Ehrenmitglied	1	1
Natürliche Personen	963	906
Mitgliedsunternehmen	89	92

Der Gesamtbestand der natürlichen Personen hat um 57 Personen zugenommen. Beim Mitgliederbestand bei den Unternehmen hatten wir eine geringe Abnahme zu verzeichnen.

2. Vorstand

Der Vorstand behandelte die laufenden Geschäfte, wie beispielsweise das Veranstaltungsprogramm, an drei Sitzungen und einer Telefonkonferenz. Daneben wurden einzelne Themen jeweils ad-hoc mit den zuständigen Vorstandsmitgliedern oder in Arbeitsgruppen besprochen.

Erfreulicherweise musste man auch im abgelaufenen Geschäftsjahr bei keiner Honorarstreitigkeit aktiv werden.

3. Mitgliedschaftskommission

Die Mitgliedschaftskommission, welche sich aus den Sektionspräsidenten zusammensetzt, traf sich im abgelaufenen Jahr zu vier Sitzungen. Themen waren das Mitgliedschaftswesen; d.h. die Aufnahme von neuen Mitgliedern, Austritte von Mitgliedern sowie die periodische Überprüfung der Mitgliedschaftsvoraussetzungen, wie beispielsweise die Weiterbildungsanforderungen oder die Zusammensetzung des Verwaltungsrates bei Mitgliedschaftsunternehmen.

4. Fachgruppe Steuern

Die Fachgruppe Steuern stand im Berichtsjahr wiederum unter der bewährten Leitung von Hans Jürg Steiner (Vizepräsident).

Der Austausch mit den Steuerbehörden wurde auch im Berichtsjahr gepflegt. Das Protokoll der Besprechung vom 14. Oktober 2019 mit den Vertretern der Steuerverwaltung des Kantons Bern können Sie auf unserer Webseite einsehen. Mit dem Steueramt des Kantons Solothurn fand in diesem Berichtsjahr keine Besprechung statt.

Im Nachgang zum Abstimmungs-Nein zur Steuergesetzrevision 2019 des Kantons Bern hat die Steuerverwaltung des Kantons Bern eine neue Vorlage erarbeitet, welche am 4. April 2019 in die Vernehmlassung gegeben wurde. Unsere Vernehmlassung vom 20. Juni 2019 ist auf unserer Webseite aufgeschaltet.

5. Veranstaltungen

Auch in diesem Vereinsjahr konnten wieder Veranstaltungen durchgeführt werden, welche auf reges Interesse gestossen sind und zur Weiterbildung und für den Erfahrungsaustausch genutzt wurden.

Nachstehend findet sich eine kurze Übersicht über die durchgeführten Anlässe:

28.05.2019

"Gipfeli"-Veranstaltung

Am 19. Mai 2019 wurde die Vorlage Steuerreform und AHV-Finanzierung (STAF) vom Schweizer Volk angenommen. An unserer Morgenveranstaltung erläuterte Frau Tamara Pfammatter, Juristin bei der Eidg. Steuerverwaltung, was nun nach dem Abstimmungs-Ja geschieht und was in den neuen Verordnungen wichtig ist.

16.10.2019

WP-Software Speed Dating

Wie der Name vermuten lässt, ging es bei diesem Anlass um ein rasches und unkompliziertes Kennenlernen von Revisionssoftware. Die Teilnehmer hatten die Möglichkeit, die WP-Software der Anbieter Spectas AG (Spectas), Audicon GmbH (Audicon), Helvetras GmbH (Revio) sowie Finax Treuhand AG (Claudit) kennenzulernen.

27.11.2019

Internationale Sozialversicherungen in der mobilen Arbeitswelt

Für diesen Anlass konnten wir Frau Tamara Bijlic und Herrn Marc Gugger, Senior Manager bei EY, gewinnen. Sie thematisierten nebst den aktuellen Grundlagen der internationalen Sozialversicherung insbesondere auch die derzeitigen Änderungen in unseren europäischen Nachbarländern und inwiefern diese aus Schweizer Sicht von Relevanz sind.

Aufgrund der COVID-19 Situation fanden im neuen Geschäftsjahr zum Schutze unserer Mitglieder noch keine Anlässe statt. Der Vorstand hat zudem entschieden, die am 15. September 2019 geplante Veranstaltung "FER vor Ort" auf den 28. April 2020 zu verschieben. Wir hoffen, unsere Veranstaltungen rasch wieder aufnehmen zu können.

6. Finanzen

Die Jahresrechnung 2019/20 und das Budget 2020/21 wurden von unserem Kassier Markus Gfeller erstellt. Die Erfolgsrechnung weist für das vergangene Jahr einen Jahresgewinn von CHF 22'256.45 aus. Der Bericht unserer Revisionsstelle WISTAG Revision AG liegt vor und ist auf unserer Webseite einsehbar.

7. Schlusswort

Ich danke meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für die sehr angenehme und professionelle Zusammenarbeit, ihr grosses Engagement und ihre Unterstützung.

Ein besonderer Dank gebührt unserer Fachgruppe Steuern mit den Mitgliedern Reto Gerber, Martin Kistler, Thomas Kunz und Lukas Scheidegger sowie dem Leiter Hans Jürg Steiner für

ihren unermüdlichen Einsatz, ihr Engagement für die Interessen unseres Berufsstandes und die Pflege der Beziehungen mit den Steuerbehörden der Kantone Bern und Solothurn.

Ihnen, liebe Mitglieder, danke ich für das Vertrauen, das Sie mir entgegenbringen und Ihre Treue zu unserem Verein. Ich freue mich darauf, auch im neuen Geschäftsjahr die Interessen unseres Vereins wahrzunehmen und nehme Ihre Anregungen und Vorschläge gerne entgegen. Ich wünsche Ihnen alles Gute in dieser schwierigen Zeit.

Gümligen, im August 2020

Susanne Gantenbein
Präsidentin